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奉仕しよう
みんなの人生を豊かにするために

ロータリーのパワーは親睦が生み出す!
あらゆる場面を親睦の機会に
～話しかけよう～

仲間と共に、親睦を深め、
笑顔と信念を持って邁進しよう!

大分南ロータリークラブ

例会日 ： 毎週金曜日 12:30~13:30
例会場 ： 大分市府内町 トキハ会館4F
友好クラブ ： RI第3490地区 基隆東南扶輪社　　提唱インターアクトクラブ ： 福徳学院高等学校
姉妹クラブ ： RI第3860地区 セブポートセンターロータリークラブ

バナーの由来。山は、たたなわる霊山の山並み、静謐な環境の学園の杜。川は、清澄大分川、生新発刺たるベッドタウン
の未来図。藤は、聖域西寒多神社の藤棚で、室町時代より御神酒をつくって奉納していた、由緒ある契りのシンボルです。

TEL  097-532-0611
FAX  097-532-8386

URL ： http://www.oita-minami-rc.jp
E-mail ： oitaminamirc@mist.ocn.ne.jp

Aug  20,  2021
Vol.  45    No.5

本日のプログラム ***************　本日の例会　***************

開会宣言（点鐘） 12：20
国歌並びにロータリーソング 「奉仕の理想」
〜 食 事 〜
ゲスト・ビジターの紹介
　　　並びに会長の時間 会 長
出席報告 出席委員長
幹事報告 幹 事
ロータリー情報、IT 広報 担当委員長
委員会報告
ニコボックス 親睦委員長

今週のお祝い
会員誕生日 　首藤　浩　会員 8 月 21 日

　衛藤　薫　会員 8 月 22 日

出　席　報　告
2021 年 8月 6日（金）

会員数 出席者数 出席率
30名 25名 86.21％

ゲスト　0 名　　ビジター　1 名

第1999回 2021年  8月27日（金） 12：30

ZOOM例会（リアル例会無し）

***********　今後のプログラム　***********

第2000回 2021年  9月  3日（金） 12：30

会員卓話 平石　淳一　会員

第2001回 2021年  9月17日（金） 12：30

会員卓話 實﨑　佑一　会員

第1998回 2021年  8月20日（金） 12：30

RID2720　ガバナー
大森克磨様（大分キャピタルRC）

謝辞 会 長
バナー贈呈 会 長
閉会の辞（点鐘） 13：30
記念撮影

卓話    ガバナーアドレス 12：50
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第1996回の例会

江戸時代の豪商・材木問屋
1. 紀伊國屋文左衛門

江戸時代の成功者、成金の代表者の一人として
挙げられるのが、紀伊國屋文左衛門だ。講談や浪
花節によると、暴風雨で荒天続きの熊野灘を乗り
切って、紀州みかんを江戸へ運んで巨富を築いた
ということになっている。太平洋戦争前に、紀州
有田出身のある実業家が伊勢のある神社に奉納さ
れていた、文左衛門のものと推定できるみかん船
のひな型を発見した。江戸時代に入り、紀州徳川
家（徳川御三家の一つである紀州藩は当時、絶大
な権力を持っていた）がみかん産業を保護奨励し
た。1716 年には徳川吉宗が将軍となり、更に紀
州藩は繁栄を極めた。文左衛門は明暦の大火（江
戸三大大火・1657 年）の時、木曾の木材をわず
かな手付け金で買い占めてボロ儲けしたとも伝え
られる。

その後、材木商としての地歩を固め、当時の幕
府の “ 大物 ”、勘定奉行の荻原重秀を抱き込み、
幕府の土木事業の指名を受けたことは確かなよう
だ。中でも幕府が行った上野寛永寺の中堂建設の
材木を一手に引き受けて、50 万両（現在の価値
で 500 〜 750 億円）の儲けをはじき出したとい
う。彼が吉原の大門を締め切って、花魁（おいら
ん）を買い切りにしたなど、“ 勇名 ” を馳せた材木
問屋である。
2. 奈良屋茂左衛門

文左衛門と共に、遊郭、吉原で贅を尽くしたと
いう「吉原雑記」に名を残している豪商だ。江戸
の当時の家屋は、竹と土と紙とでできているの
で燃えやすく、ちょっと風が強いとすぐ火事が起
こった。大火事があると当然材木屋が儲かる。だ

から、江戸時代の豪商は木材問屋が大部分を占め
ていた。ただ、木材は投機性の強い商品で、いっ
たん的中すると儲けは莫大なものになったが、狙
いが外れると莫大なストックを抱えて四苦八苦し
ていたようだ。そんな木材問屋の中でも、儲け
頭は奈良屋茂左衛門だった。日光修復の工事入札
で、普通の業者の半分にも満たない安値を入れて
落札した。しかし、本来そんな値で木材を揃える
ことなどできるはずがない。そこで茂左衛門は、
江戸一の木曽ヒノキ問屋・柏木屋へ行き、木材を
売ってくれといった。だが、柏木屋は頭から断っ
た。すると、恐れながらと役人に訴え出て、柏木
屋に木材を売るように命じてほしいと願った。そ
こで、役人が柏木屋へ行き、木材はないのかと問
うと、船が入らないのでと、通り一遍の口実を使っ
た。ところが、それこそが思う壺だった。茂左衛
門は、「いえそんなはずはありません、柏木屋の
木材の隠し場所へご案内しましょう」といって、
貯木場へ案内した。最初、体よくあしらわれた役
人はカンカンに怒って、柏木屋の隠し場所にあっ
た木曽ヒノキを片っ端から焼印を捺して下げ渡し
た。そして柏木屋の当主と番頭は、三宅島へ送ら
れてしまった。茂左衛門はライバルを没落させた
ばかりか、日光修復の工事用木材をタダ同然で手
に入れ、しかもなお２万両（現在の価値で 20 〜
30 億円）分の余剰木材が残ったという。

会長の時間
会長　三宮　康司

委 員 会 報 告

職業奉仕委員会　三股委員長
2021-2022 年度Ｒ財団地区補助金プロジェクト

の件ですが、現在、下記概要のもと開催を計画して
いますので、多くの会員のご出席をお願いします。

なお、当日は、運動しやすい服装（ポロシャツ、
ジャージなど）のもと、体育館シューズをご持参
の上、直接に会場までお越しください。

【地区補助金プロジェクトの概要】
名　称：　車いすバスケットボール交流会〜

福徳学院 IAC と共に
日　時：　2021 年 8 月 29 日（日）

am10:00 〜 pm0:10　雨天決行
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1．通常例会で大分旅割クーポンを使用する事に
なりました。
使用について出席確定人数が必要となります
ので、出欠確認を早めに行います。
例会出欠の変更等があった場合は 4 日前まで
に必ず事務局へ連絡をお願いいたします。な
お、それに際しまして中心市街地共通駐車券

（おさるのマーク）の分を事務局でもっており
ます。トキハ以外の部分に駐車の際は是非と
もご利用ください。

2．来週は定款に伴う休会です。
なお、その後 8 月 20 日はガバナー公式訪問例
会ですので宜しくお願いいたします。
再度回覧をいたしますので、記入をお願いい
たします。

3．ガバナー月信８月号が地区 HP にてアップされ
ておりますのでご覧ください。
なお、本日回覧もしております。

4．国際ロータリー 2680 地区より小冊子「会員
増強物語」「会員維持増強物語」が届きました
ので回覧いたします。

幹 事 報 告

坂元　宏行　会員（1口）
2 回目のコロナワクチンを打ちました。

倉園　晴義　会員（1口）
ワクチン 1 回目接種しました。全く痛みがな

く良かったです。

古本　太　会員（2口）
先日は久しぶりの夜例会ありがとうございまし

た。

三宮　康司　会員（1口）
大学生の娘から、自動車学校がクラスターで臨

時休校となり卒検が受けられず夏休みに帰省しな
いかもと…残念です。

野中　俊秀　会員（5口）
一番下の孫が抱っこしても泣かないようになり

ました。

ニ コ ボ ッ ク ス
会　場：　ホルトホール大分１階の福祉交流ひ

ろば
出席者：　当クラブ会員、福徳学院 IA、大分車

椅子バスケットボール連盟会員
内　容：　①試合時に用いるデジタルタイマー

システム一式の贈呈式
②車いすバスケットボールの説明、

体験 ( シュート練習等 )、並びに、
連盟会員が行う試合の観戦

備　考：　青少年奉仕委員会所属の会員には、
会場設営等をお願いしますので、
当日は am9:00 に会場にご集合く
ださい。

以上

卓 話

古いロールスロイスの飼い方
内林　高徳　会員の卓話

古古いいロローールルススロロイイススのの 飼飼いい方方

ロローールルススロロイイススのの手手にに入入れれ方方

• 新新車車でで買買うう

• 中中古古でで買買うう

• 友友達達かかららももららうう

• そそのの他他
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理事会議事録（令和3年 8月）

開催日時 : 令和 3 年 8 月 6 日 11：30 〜 12：30
開催場所 : トキハ会館 4F
出 席 者 : 三宮康司　阿南勝啓　首藤浩　長尾淳子
野中俊秀　伊東秀晃　三股正幸　坂元宏行（欠席）
古本太　衛藤薫　津田修二
＜報告事項＞

・会長、幹事報告 三宮康司

会長から当番クラブとして各クラブへのご挨拶

の報告

幹事より出欠締め

例会費に新しいおおいた旅割を使用するため例

会出欠連絡を早めにお願いします。共通駐車券

をもらえますので使う方は事務局へ

来週は休会

再来週は、ガバナー公式訪問　ネクタイ着用　

運営をスムーズにするため 10 分前に集合してく

ださい。三宮会長、坂元ガバナー補佐、秦野地

区副幹事、古本幹事はガバナーとの懇談会出席

のため 11 時集合

・職業奉仕委員長 三股正幸

経営理念アンケートの協力　野中副会長に依頼

済み

＜協議事項＞

1）9 月のプログラムの確認 長尾淳子

9 月の夜例会の場所　倉園親睦委員長に依頼

9 月 3 日　　卓話　平石会員

　  17 日　　卓話　實崎会員

2）例会時に発生するクーポンの利用について

古本太

新しいおおいた旅割クーポン

当日使い切りの為クリスマス例会用品購入に充当

3）今後の例会開催について 古本太

コロナステージ２までは Zoom と併用

ステージ３は Zoom と併用し、ワクチン 2 回

接種者以外は抗原検査を実施後陰性を確認した

ものは参加できる

ステージ４は全員 Zoom での参加

4）地区補助金プロジェクトの件 三股正幸

資料による説明

8/29 日曜日 9：00-13：00

青少年委員会は 9 時集合その他の会員は 10 時

前に集合

クラブから 15 名参加してほしい

福徳 IA 不参加であれば延期、8/20-23 の間に

連絡あり

5）その他

ロータリー奉仕デー実行委員会開催の件

9 月 3 日（金）13：45 〜第 1 回実行委員会開催

親睦ゴルフコンペの打ち合わせ会議の件

8 月 20 日（金）14：00 〜開催

我我がが家家ののロローールルススロロイイスス

• １１９９８８２２年年製製ののシシルルババーーススパパーー

• 排排気気量量 66､､７７５５００ｃｃｃｃ ＶＶ８８エエンンジジンン ＯＯＨＨＶＶ

• 電電子子制制御御燃燃料料噴噴射射 ＫＫジジェェトトロロニニッックク

• 馬馬力力 公公表表ななしし

• 全全長長 55337700ｍｍｍｍ 全全巾巾 11889900ｍｍｍｍ 車車重重 22227755ｋｋｇｇ

• 燃燃料料タタンンクク １１００７７ℓℓ 最最高高速速度度119933ｋｋｍｍ//ｈｈ（（推推定定))

• オオーートトククルルーーズズががつついいてていいるる

ロールスロイス シルバースパーの魅力

• 社内からの雰囲気がすこぶる良い

• シートなどの革製品は英国王室ご用達と同じ

• 木製品は本物の木を使用している。

• カーペットがふんわか

• 社内が広い・・・広すぎる

• 自働車高調整のサスペンション

• 部品がいまだに入手可能

• 故障する箇所が決まっている

ロローールルススロロイイススシシルルババーーススパパーーのの欠欠点点

• 夜夜のの運運転転はは暗暗いい

• 運運転転経経路路ををよよくく考考ええてて運運転転ししなないいとと・・・・・・・・

• ミミネネララルルオオイイルルががすすぐぐ減減るる

• メメンンテテナナンンススがが大大変変

• 塗塗膜膜がが割割れれてて錆錆がが出出ややすすいい

• タタイイヤヤののササイイズズがが特特殊殊

• ゴゴムム製製品品のの品品質質はは日日本本製製にに負負けけるる

今今ままででのの修修理理・・メメンンテテナナンンスス ＮＮｏｏ11

• 窓窓ガガララススがが上上ががららなないい

• 車車内内灯灯、、ラランンププ等等ののＬＬＥＥＤＤ化化

• オオドドメメーータターーのの修修理理

• ププララググ、、デディィスストトリリビビュューータターー、、ババッッテテリリーーのの交交換換

• ガガソソリリンンフフィィルルタターーのの交交換換

• タタイイヤヤ交交換換

• ミミネネララルルオオイイルルのの充充填填及及びびアアキキュューームムレレーータターーのの交交換換

• ガガソソリリンンタタンンククののササビビ取取りり

• ホホイイーールルキキャャッッププののササビビ取取りりとと塗塗装装及及びび研研磨磨

今今ままででのの修修理理・・メメンンテテナナンンスス ＮＮｏｏ22

• ボボデディィののガガララススココーーテティィンンググ

• シシーートトののメメンンテテナナンンスス

• スステテアアリリンンググホホイイーールルのの交交換換


